
市政和园林局主要负责城市
道路、桥梁、供排水、燃气、照明、园
林绿化等管理工作。我们始终把
保障和改善民生放在重中之重的
位置，不断提高建设管理和服务水
平，集中力量解决人民群众急难愁
盼的问题。

今年以来，我们大力实施交通
畅通工程，江海大道东延、长泰路
跨九圩港大桥、虹桥路综合改造等
一批重点工程都已经竣工亮相。
唐闸大桥临时钢便桥搭建完工，并
对外开放交通，西站大道二期年底
高架部分实现通车目标。我们结
合地铁建设，持续完成人民路、工
农路等道路改造提升工程，正在建
设中的工农路、崇川路将于年底主
体完工，早日实现还路于民。我们
牵头组建工作专班，贯通由通吕运
河、海港引河框围形成的“第二生
态圈”。8个项目入选“江苏省公众
喜爱的高品质绿色空间”，年底建
成59个小游园和“通小园”小微空
间项目，市区全年预计新增公共绿
地60公顷。我们着力巩固污水治
理成效，推进城镇污水处理提质增
效精准攻坚“333”行动，年底完成
市区5个达标区的建设。全年新建
供水管网60公里，改造供水管网52
公里，更换老旧水表约3.2万只，改
造老旧燃气管道 68.94 公里，对
1102 座综合井盖进行了提升整
治。实行瓶装液化气区域化统一配
送，免费为2.6万余户特困家庭安装
燃气泄漏安全保护装置，推进企事
业单位食堂餐饮场所“瓶改管、瓶改
电”，加大对私拉乱接燃气管道以及
在车库等安全不达标场所使用燃气
的整治力度，管道天然气和瓶装液
化气入户安检实现全覆盖。

市民黄女士：
我是 香 溢 紫 郡 的 居 民 ，小 区 围

墙外永兴大道旁种植的香樟树十分
高 大 ，冬 天 遮 挡 阳 光 ，导 致 衣 服 晾
不干。

市市政和园林局绿化建设和管理处
处长季瑞元：

接到市民反映的情况后，我们专门
派人到现场进行了查看。根据《南通市
城市绿化管理条例》中道路绿化

“503020”的要求，道路两边都要有绿
化。该小区围墙与南墙之间、树与围墙
之间都有一定距离，按照相关要求，永
兴大道的香樟树是符合规范的。但冬

天树木确实会影响一、二楼的采光，因
此我们也组织养护单位对树木进行了
修剪。将来有可能还会将树间距扩大，
既满足居民采光需求，又符合城市绿化
管理的要求。

市民严先生：
我 是 崇 川 区 龙 庭 景 苑 的 居 民 ，

小区 7 单元前有 7 棵大树枝繁叶茂，
影响周边居民家中采光，我们希望
能将这些大树进行移栽。

市市政和园林局绿化建设和管理处
处长季瑞元：

现场察看后，我们了解到该小区的

这几棵树是栾树，属落叶乔木。与居民
楼的距离大于5米，完全符合有关规范
的要求。我们也与区市政和绿化管理
局对接，组织养护单位对其进行修剪，
最大限度满足居民的采光要求。

如果居民认为修剪没法改变现状
并要求移栽，居民可先向物业提出需
求，由物业公司结合现场进行认证并拟
订方案，在征求三分之二业主同意后，
再向住建部门和园林部门申请，有关部
门将根据规范及实际情况对认证进行
调整。居民擅自修剪或进行移植，根据
《南通市城市绿化管理条例》将对其进
行处罚，如果构成损害公共财物，还会
追究相应法律责任。

小区绿化影响居民采光如何解决

市民顾先生：
我是尚海湾附5-104室的业主，因

开店需要装天然气管道，但燃气公司
以现场安装条件会影响尚海湾17号楼
结构安全为由，拒绝了安装天然气管
道的要求。

市市政和园林局燃气管理处处长
江士兵：

对于顾先生反映的问题，我局高度

重视，局分管领导多次组织局燃气处、
南通大众燃气有限公司、崇川区市政和
绿化管理局、属地街道及相关专家到现
场勘察认证，并到城市档案馆调阅房屋
原始资料，南通大众燃气有限公司主动
和顾先生对接，共同会商研究科学合理
的供气方案。

根据南通市建筑设计研究院有限
公司出具的函件，尚海湾附5-104室商
铺的确与17号楼共用承重结构。按照

《城镇燃气室内工程施工与质量验收规
范》（CJJ94-2009）规定，在燃气管道
安装过程中，未经原建筑设计单位的书
面同意，不得在承重的梁、柱和结构缝
上开孔，不得损坏建筑物的结构和防火
性能。因此，在承重柱上开孔安装天然
气管道的方案不可行。针对这个问题，
节目后我们将会同大众燃气公司，继续
与顾先生进行协商，制定可行方案，为
顾先生做好服务。

协商制定安装燃气管道可行方案

市民宋先生：
我是外滩小区的居民，小区正在

改造。小区内有两棵树东倒西歪，大
家都担心一旦刮风会对周边居民造
成危险。

市市政和园林局党组书记、局长汤葱葱：
老小区改造目前由崇川区政府

组织，崇川区市政和绿化管理局负责
具体实施。节目结束后，我们会立即
与崇川区市政和绿化管理局进行联
系，现场察看核实后解决该问题。

现场勘察后
解决树木倒伏隐患
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小区绿化影响采光能否移植？如何消除小区树木倒伏隐患？餐饮店安装燃气

管道为何被拒？昨天上午，市市政和园林局走进“民心专列·政风行风热线”直播

室，就相关问题一一作出回应。

群众利益无小事
一枝一叶总关情
张小阳：

住宅小区高层住户希望树木
枝繁叶茂，而低层住户则不希望树
木影响采光，这本质上是一个利益
平衡的问题。关于这方面法律并
没有明文规定，还是需要群众自
治。作为小区业主要维护自己的
权益，但也要适当地为相关主管部
门排忧解难，许多事并不只由单个
职能部门说了算。市市政和园林
局作为职能部门，与民生息息相
关。群众之事无小事，市市政和园
林局对群众所反映的问题在节目
前就已经沟通过，也采取过积极的
措施。同时表示要继续跟踪，落实
责任并兑现承诺，这都表明市市政
和园林局所做工作十分到位。

市市政和园林局党组书记、局长
汤葱葱：

扎实推进民生项目
早日实现还路于民

市市政和园林局负责人走进直播室回应热点问题——

工农路改造将于年底主体完工

本报见习记者张园 沈佳颖整理
狼山镇街道闸桥社区建成的五山公寓生态小游园。顾誉


